

Bar-le-Duc. L'Europe valorisée à l'EPL Agro



Philippe Mangin, à l'EPL Agro, dans le cadre de l'opération en lycée « L'Europe ça te parle ? ». Photo Jean-Noël Portmann

« L'Europe, maillon essentiel du développement des territoires ruraux ». En 2025, année du 75^e anniversaire de la déclaration de Robert Schuman, la Région Grand Est entend plus que jamais « mettre à l'honneur les ruralités, un an après l'adoption du Pacte pour les ruralités », en mettant en place la 4^e édition de l'opération « Le Mois de l'Europe ». Un mois de mai où la Région multiplie les rendez-vous aux quatre coins de son territoire ciblant notamment une quinzaine de lycées, dont une étape organisée en fin de semaine à l'EPL Agro de Bar-le-Duc. Occasion pour Philippe Mangin, vice-président bioéconomie, bioénergies et alimentation durable de la Région et président de l'EPL Agro de plaider en terrain connu...

Naissance de la PAC

Devant une trentaine d'élèves, l'élus régional a naturellement retracé la longue histoire de la construction économique de l'Europe depuis la communauté du charbon et de l'acier, jusqu'à l'émergence de la politique agricole commune (PAC), née du traité de Rome, avec sa réforme capitale de 1992 et l'apparition des aides compensatoires directes ou indirectes aux agriculteurs dans le cadre de la mise en place de l'Organisation mondiale du commerce (OMC).

Avant d'aller à Bruxelles

Mais ce sont avant tout, les politiques de soutien (via des fonds européens) des projets d'envergure qui ont été mis en exergue dans tous les domaines avec plusieurs exemples et témoignages à la clé, avant de poursuivre en ateliers. « Hasard du calendrier, ces

mêmes élèves se rendent ces lundi et mardi au parlement à Bruxelles avec des multiples rencontres au programme », s'est félicité Philippe Mangin, tout en saluant « la grande attention des filles principalement à toutes ces problématiques européennes... »

par Lionel Madella

